



**Fachschaftenrat der
Universität Ulm**

**Fachschaftenrat der
Universität Ulm (FSR)**

Albert-Einstein-Allee 11
89081 Ulm, Germany

Tel: +49 731/50-22401
Fax: +49 731/50-22403
stuve.fachschaftenrat@uni-ulm.de

8. Sitzung des 7. FSR

Sitzungsort:
H7

Datum der Sitzung:
05.02.2020

Sitzungsdauer:
18:15 - 20:22

Protokollanten:
Tanaro Schädler, Niklas Ritter,
Jana Tertel

Status:
Genehmigt

Anwesenheitsliste

stimmberechtigte Mitglieder:

anwesende Mitglieder:

Niklas Ritter
Tanaro Schädler
Alain Müller
Lea Marquardt
Katharina Gietl
Steve-Mattes Herbers
Jana Tertel
Joana Dörr
Marita Dietz
Simone Ewald
Patrick Steinhauser
Jakob Wein
Michael Vogt (bis 20:02 Uhr)
Robin Weeber
Jan Anklam (bis 19:27 Uhr)
Alica Strickstock (bis 18:57 Uhr)

Gäste:

Julius Schürle (StEx Lehre)
Katharina Müller (bis 19:XX Uhr)

Die Sitzung wurde geleitet von:

Julius Schürle

unentschuldigte Mitglieder:

Franziska Leichtle
Dennis Welz
Philipp Muz
Fabian Kern
Daria Wehrle
Joachim Janke
Josef Achhammer
Alexandra Aehle

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
 1. Beschluss der TO
2. Fachschaftenrundlauf
3. Berichte
 1. StuPa
 2. Senat
 3. StEx-Lehre
 4. AK Marketing/Kommunikation für das Leitbild Lehre
 5. Systemakkreditierung
 6. Versuch eines Treffens mit den Grünen
 7. Offene Ämter
 8. Gremienwahlen
4. Rücklauf aus den Fachschaften
 1. SenA-Lehre
5. Wahl der Parlamentspersonen
6. Webseite
7. StEx-Bestätigung
8. Departmentsrat
9. QSM Abschlussarbeiten
10. Zwischenfazit
11. ToDos über die Semesterferien
12. Sonstiges
 1. Aufgaben verteilen
 2. Spülen
 3. Mails schreiben

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

- Julius eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Wir sind beschlussfähig.

TOP 1.1: Beschluss der TO

- Die Tagesordnung wird wie oben angegeben beschlossen (15:0:1)

TOP 2: Fachschaftenrundlauf

Dieser TOP wird aus Gründen der Vertraulichkeit nicht veröffentlicht. Interessierte können sich gerne an die jeweilige Fachbereichsvertretung wenden.

TOP 3: Berichte

TOP 3.1: StuPa

- Gespräch über die Organisation der bevorstehenden StEx-Bestätigung
- Julius als stellv. StEx-Vorsitz gewählt
- die StEx wollte selbst Beauftragte beauftragen, dies wurde ihnen nun gestattet
 - konkreter Fall: Behindertenbeauftragte

TOP 3.2: Senat

- hat in der Zwischenzeit nicht getagt

TOP 3.3: StEx-Lehre

- Julius und Steve waren auf dem Weg nach Stuttgart
 - Die Reise musste leider aufgrund von Brand, Unwetter und Wasserleck abgesagt werden
- Julius war beim Vortrag über den vorderen Orient des Politikreferats

TOP 3.4: AK Marketing/Kommunikation für das Leitbild Lehre

- Frau Kamrad (Leiterin der Marketingstelle der Uni) hat hier wenig konkrete Ideen um Studierende direkt zu erreichen
- Plakate an den Hörsälen waren nicht allzu einprägsam
- Julius überlegt sich hier mehr Maßnahmen mit dem AK-Marketing
- Einwand, warum es in unserem Interesse ist, das Leitbild Lehre zu bewerben:
 - Leitbild wurde initiiert durch die Systemakkreditierung
 - Darin enthaltene Leitsätze im Grunde aber auch für Studierende vorteilhaft

TOP 3.5: Systemakkreditierung

- Morgen ist die Begehung der externen Gutachter, in welcher wir einen Zeitslot von 12:00 - 13:15 Uhr bekommen
- Vertreter von CSE, WiWi, Lehramt und aus der internen Akkreditierungskommission sind dabei
- Besprochen wird neben den Stichpunktstudiengängen auch das QM-System

TOP 3.6: Versuch eines Treffens mit den Grünen

- siehe Bericht StEx-Lehre

TOP 3.7: Offene Ämter

- Gerne auch Werbung in den FSen machen, ist alles vergütet
 - Wahlausschuss

- StEx Personal und Recht
- Öffentlichkeitsreferat

TOP 3.8: Gremienwahlen

- als der Termin steht aktuell der 16. und 17. Juni im Raum

TOP 4: Rücklauf aus den Fachschaften

TOP 4.1: SenA-Lehre

- Fakultät für Naturwissenschaften
 - Emilie Kärcher
 - Marit Steiner
- Fakultät für Mathematik und Wirtschaftswissenschaften
 - Katharina Müller (Lehramt - kann auch andere Fakultäten auffüllen)
 - Tobias Guggenmos
- Fakultät für Ingenieurewissenschaften, Informatik und Psychologie
 - Lukas Schmid
 - Armin Hermann
- Medizinische Fakultät
 - Andreas Oniscov
 - Manuel Ertl (Stellv.)
 - Alexandra Haupt (Stellv.)
- Senat
 - Steve-Mattes Herbers
- Interne Akkreditierungskommission
 - Tanaro Schädler
 - Florian Keller
- Abstimmung über die oben genannten Mitglieder mit dem Zusatz, dass die Rollenzuteilung intern festgelegt wird (13:0:2)
- Fakultäten sollen intern absprechen, wer Stimmberechtigung erhalten möchte und wer die Stellvertreterrolle einnimmt.

5: Wahl der Parlamentspersonen

Anmerkung: Nachrückendenverfahren des FSR nach Beschluss vom 22. Oktober 2013

- Der FSR entsendet folgende Personen in das StuPa am 12.02.2020:
 - Lea Marquardt
 - Tanaro Schädler
 - Patrick Steinhauser
 - Marita Dietz
 - Simona Ewald
 - Joana Dörr
- Primäre Nachrückende sind folgende Personen:
 - alle
- Der FSR entsendet folgende Personen in das StuPa am 22.04.2020:
 - Jana Tertel
 - Katharina Gietl
 - Patrick Steinhauser
 - Jan Anklam

- Lea Marquardt
- Philipp Muz
- Primäre Nachrücker sind folgende Personen:
 - alle
- Entsendung angenommen (13:0:2)

TOP 6: Webseite

- Die Fachschaftsseiten müssen von der Uni-Seite auf das StuVe-Typo3 umziehen
 - Müssen sich nach Vorgabe der Uni von den Uni-Seiten abheben (technisch im Uni-Typo3 nicht ganz einfach lösbar)
- Welche Unterstützung benötigen die FSen?
- Vermutlich wird eine Frist benötigt um Druck auszuüben, da die FSen sonst nicht umziehen.
- Chemie fragt, ob der Umzug überhaupt möglich ist?
 - Lehramt hat es auch geschafft
- Wer umziehen möchte, kann gerne einen Termin beim Öffref machen, Typo3-Einführung wäre zuvor empfehlenswert
- Generelle Deadline:
 - Abstimmung zum: 23.05.2020 23:59 Uhr EST (12:1:1)
- Folgen bei nicht erfolgtem Umzug?
 - ggf. kann kiz Webseite deaktivieren
- Fachschaften werden durch die Mail des FSR informiert
 - Steve schreibt die Mail in Rücksprache mit dem Öffref

TOP 7: StEx-Bestätigung

- StuPa bestätigt StEx
- FSR sollte dem StuPa für die StEx-Person im Ressort Lehre eine Empfehlung geben
- Julius hätte auch gerne Feedback zu seiner Arbeit von uns
- Thema ggf. in einer der kommenden Sitzung erneut aufgreifen

TOP 8: Departmentsrat

- Sitzung is morgen;
 - Marit Steiner soll als einmalige Vertretung für Steve entsandt werden.
- Abstimmung (10:0:3) (ein stimmberechtigtes Mitglied war kurzzeitig abwesend)

TOP 9: QSM Abschlussarbeiten

- Die ET bemängelt den Umgang mit Abschlussarbeiten
 - Bachelorarbeit muss schriftlich beim Dozenten und dem Studierendensekretariat abgegeben werden und sollte meist auch noch dem Betreuer gegeben werden
 - Damit sind 3 Exemplare, welche vom kiz kostenlos gedruckt werden, für die ET-Studis zu wenig
 - ET hat mit dem kiz gesprochen und wollte wissen, ob diese von der SK darüberhinaus finanziert werden könnte
 - Geld von der SK kann aber nur in den gesamten Pool fließen und wäre damit nicht mehr nur für ET-Studis
- Daher schlägt die ET vor, dass alle SKs sich dieser Bezuschussung anschließen
 - SKs stehen nach dem HOFV II finanziell auch nicht mehr stabil da
- Vorschlag: wenn dann auch das 1 Extraexemplar auch aus QSM-Mitteln finanzieren
 - Für andere Fachbereiche außer ET nicht notwendig
 - Geld würde für andere QSM-Mittel fehlen
- alternative Lösung: FS als Ansprechpartner, das die Rechnung für die 4. Arbeit bezahlt
 - Datenschutztechnisch fraglich
- Vorschlag: kiz sollte dies intern organisatorisch verändern, sodass 4. Abschlussarbeit aus SK-

Mitteln finanziert wird

- ET klärt hier nochmal die Formalitäten

TOP 10: Zwischenfazit

- Halbzeit der Legislatur in Puncto Sitzungsanzahl
- Personen, die bereits wissen, dass sie zur kommenden Wahl nicht mehr antreten, werden dazu angehalten eine Nachfolge anzuwerben
- Diverses Feedback:
 - produktives Gremium
 - Sitzungen werden als kurz empfunden
 - Erwartungen übertroffen
 - Fachschaftenrücklauf verbessert
 - Kontakt zwischen Fachschaften hergestellt
 - Workshops als produktiv und positiv empfunden
 - Wikathon gewünscht
 - Sitzungsleitung und Themenvorschläge dürfen gerne auch von Mandatsträgern übernommen werden
 - Sitzungsverpflegung ist sehr gut
 - Gesprächskultur und -klima konstruktiv
- Kann in Verbindung mit den Zielen auch auf den nächsten Sitzungen erneut besprochen werden

TOP 11: ToDos über die Semesterferien

- Im Zuge des AK-Satzungen und Ordnungen sollte sich der FSR die O-Satzung oder mindestens den darin enthaltenen Teil zum FSR, anschauen
 - Lehregremien sollen auch formal durch den FSR behandelt werden (inoffiziell bereits so gehandhabt)
 - für Unigremien können wir lediglich Vorschläge machen (keine Entsendungen, Wahlen, etc.), wir haben das Vorschlagsrecht
 - Vorschlag: Mitglieder des FSR, die auf mehreren Sitzungen unabgemeldet fehlen, verlieren ihr Mandat und bis die Nachrücker sich rückgemeldet haben, hat der FSR weniger Mitglieder (damit sinkt die benötigte Personenanzahl für Beschlussfähigkeit)
 - Sollte ggf. auch für StuPa anwendbar sein
- Feedback an Julius
- Ziele des FSR überlegen, bisherige Legislatur reflektieren
- Socialising - Weißwurstfrühstück in der Villa Eberhardt

TOP 12: Sonstiges

Protokoll und Vorbereitung der nächsten Sitzung

- **Protokoll:** Jana Tertel
- **Einladung:** Jana Tertel
- **Sitzungsverpflegung:** Jana Tertel Und Lea Marquardt backen Kuchen, Robin Weeber holt wieder Getränke
- **Was der FSR gemacht hat:** Steve-Mattes Herbers
- **Sitzungsleitung über Parlamentarier informieren:** Tanaro Schädler